



大阪府議会議員  
まさや  
しばたに匡哉

質問…所信表明では「橋下戦」には明と暗があった。府政の『変革と挑戦』を継承し、発展させる」と発言された。しかし、前知事の3年9ヶ月の『変革と挑戦』には明と暗があつた。院舎移転問題や成人病センターの移転問題など、その手法は性急に結果を求めようとして、丁寧な説明で相手に理解してもらうのではなく、「押しつけ」と思われる点があつた。これをどのように修正していくのか。

知事…府議会に対しても丁寧に説明し、真摯に議論を重ねていく「対話の府政」を目指す。そのため、決して「結論ありき」や「押し付け」の姿勢で臨むのでなく、お互いに論点を出し尽くし、より良い結論を得られるよう徹底的に議論を行

いたい。そして、政治の役割は、論点を出し尽くし、徹底的に議論を行い、その時期に至れば、「決断」をしなければならない。また、意思決定の遅れが許されない場合もある。

私は、府議会において、民主主義のルールに則って判断されたものには、これを真摯に受け止め、行政と組んでまいりたい。

私は、府議会に於いて、民主主義のルールに則って判断されたものには、これを真摯に受け止め、行政と組んでまいりたい。

# 民主党・無所属ネット 2012.1 府政報告

発行:民主党・無所属ネット府議会議員団  
〒540-8570  
大阪市中央区大手前2丁目府議会控室  
<http://www.minshu-osaka.jp/>

## 新知事に政治姿勢を問う ～9月定例会（後半）の民主代表質問～

ダブル選挙後の12月15日の府議会で、松井新知事の所信表明に対する代表質問が行われました。民主党・無所属ネット大阪府議会議員団を代表し、中川隆弘議員（副政調会長・豊中市選出）が質問に立ち、前知事の路線を継承する新知事と議論を交わしました。

### 知事に指摘「丁寧な議論を」

#### 橋下流の「強引き」まで引き継ぐのか

質問…所信表明では「橋下戦」には明と暗があつた。府政の『変革と挑戦』を継承し、発展させる」と発言された。しかし、前知事の3年9ヶ月の『変革と挑戦』には明と暗があつた。院舎移転問題や成人病センターの移転問題など、その手法は性急に結果を求めようとして、丁寧な説明で相手に理解してもらうのではなく、「押しつけ」と思われる点があつた。これをどのように修正していくのか。

質問…知事の選挙マニフェストには、「子育て」「医療・福祉」の項目がなかつたように思う。また、この所信表明でもこれらのことについても、どう考えているか。

私は、府議会に於いて、民主主義のルールに則って判断されたものには、これを真摯に受け止め、行政と組んでまいりたい。

私は、府議会に於いて、民主主義のルールに則って判断されたものには、これを真摯に受け止め、行政と組んでまいりたい。

### プラスワン・ルールは継承しないのか

質問…前知事が行つてきた「プラスワン・ルール」（議会での賛同のルールとして、過半数を有する大阪維新の会に加えて少なくとも1つの会派の賛成が必要とするルール）を知事は「しない」と聞いていますが、やはり「しない」のか。

私は、府議会に於いて、民主主義のルールに沿つた決断をお願いしたい。

私は、府議会に於いて、民主主義のルールに則つて判断されたものには、これを真摯に受け止め、行政と組んでまいりたい。



代表質問で松井知事の答弁を聞く民主質問者（写真左）



# “府民の声”を活かせる府政に

健康福祉常任委員会

## しばたに匡哉府議が先頭に立ち質問



大阪府議会議員

まさや  
しばたに匡哉

大阪府議会  
健康福祉常任委員会委員  
決算特別委員会委員

## 府民と府政のパイプ役として精力的に福祉分野での課題を訴え

平成23年9月定例会（平成23年9月20日から12月21日まで）では、しばたに府議が健康福祉常任委員会での質問に立ち、「高齢者の介護報酬制度の矛盾について」「府立稲スポーツセンター条例廃止の件」等について質問しました。すべての質問に「府民の声」というキーワードがあり、府民の皆さんからの声をどう活かして行くかが、今、大阪府政に問われています。

以下、しばたに府議の同委員会での主な質問内容を報告します。

### 介護報酬制度の矛盾解消でよりよいサービスの提供を

しばたに府議は、介護保険法では、「要介護の高齢者が、能力に応じ自立した日常生活を営むことができるよう、必要なサービスに係る給付を行う」と謳われています。しかし、特養の場合、元気になつて要介護度が下がると介護報

酬が減る。つまり、制度の理念とは裏腹に、「成果は介護報酬には反映されない」という制度上の矛盾を指摘し、施設に入所されている高齢者の皆さんへの、よりよい介護サービス提供のためにも、介護度が下がる等の成果を出した施設等に対する成功報酬的な措置を講ずるべきと訴えました。

### 府は障がい者のためのスポーツ施設廃止を提案

府立稲スポーツセンターについて、府は、障がい者スポーツ振興に関する府市の役割分担や、周辺に同規模の市立体育館があるとの理由により、今定例会で、センターを廃止する旨の条例案を提出しました。

この提案は、施設利用者や住民の意見を聞かずに一方的に決定事項として進められたもので、利用者の皆さんの不安や、府に対する不信感が高まる形となっています。

### 利用者にとって有益となるセンターのあり方の再検討を

9月定例会での質問を終えてお聞きしてきました。しかし、今回の府議会での質問では、これら、府民の皆さんの声が、府の政策に充分反映されていない現状が明らかになりました。今後とも、皆様の切実な声を、議会を通じて府政に反映させていきたい。」と決意を新たにしています。

橋下前知事も「矛盾はある」

しばたに府議の介護報酬制度の矛盾についての指摘に対し、橋下前知事も、「確かに矛盾はある」と見解を述べた上で、「きちんと国に働きかけていく」との意向を示しました。



しばたに府議のケアマネージャー・社会福祉士の知識と経験を活かした指摘に橋下前知事も「矛盾はある」と答弁

至っていないのが実情です。  
このような状況で、センターを廃止すること

は、障がい者スポーツの振興について、府市の役割を見直すことで新たな効果を生みだすどころか、利用者にとって、極めて不利益となつてしまします。

稲スポーツセンターについては、早急な廃止ありきではなく、関係市との更なる協議を重ねた上で、利用者に理解を得られる対応策を検討し、改めて今後のセンターのあり方を検討すべき、と訴えました。

この廃止条例案については、しばたに府議らの訴えにより、継続審議となっています。